

令和元年度



壺小だより

壺分小学校
〒630-0222
生駒市壺分町 356-1
TEL : 0743-76-8615

◇「昔の暮らし」の学習 ◇

1月15日(水)に、地域の老人会の方をゲストティーチャーとしてお招きし、3年生が社会科で学習している「昔の暮らし」について、お話をいただきました。地域の昔の様子や子どもの頃の生活など、分かりやすくお話していただき、子どもたちは、熱心に聞き入っていました。

また、壺分東自治会が所蔵されている地域の昔の写真等の資料もお借りして、学習に使わせていただきました。

さらに、21日(火)には、ふるさとミュージアムの出前授業で、昔の生活で使っていた釜や電話機、農機具など貴重な資料を展示、説明していただきました。〔農機具のとうみ〕



人々がより良い暮らしをするために、知恵を使って様々な工夫をしてきたことを学ぶ貴重な機会になりました。

◇「学校保健委員会」を開催しました ◇

1月16日(木)に、学校保健委員会を開催し、本校の校医でなかや小児科の中矢雅治先生に、「こどもの精神発達」をテーマにご講演いただきました。

乳児期、幼児期、児童期、思春期それぞれの子どもの発達の特性から、適切なほめ方や注意の仕方など、子どもの力を伸ばすような周りの大人の関わり方について、具体的な例を挙げてお話していただきました。

子どもが社会で自立して生きていくために、親や学校ができることを考える貴重なヒントをいただくことができました。

◇ もうすぐ一年生！図書室体験 ◇

1月21日(火)に、壺分幼稚園、ちどり保育園、會津壺分保育園の園児さんが来校。図書室では、司書の先生から絵本の読み聞かせを、みんな真剣に聞いていました。また、第二音楽室では、校長から、地域に伝わる昔話を聞いた後、写真を見ながら、「1年生になったらこんなことをするんだよ」というお話を聞きました。

今週金曜日には、1日体験入学で、1年生が園児さんを迎えて、教室で交流をします。また、2月には、小学校の給食体験もします。このような体験を通して、4月の小学校入学が楽しみになるといいですね。



〔図書室で読み聞かせ〕

◇ ダイコンの収穫 ◇

今年度、「気楽ネット」の方に、ボランティアで中庭の花壇のお手伝いをしていただいています。秋に種をまいたダイコンが大きく育ち、今月、収穫



をしました。いちぶ学級で、収穫したダイコンやサツマイモ、カボチャを使って、「いちぶマーケット」をしました。気楽ネットの方や先生がお客さんになって、子どもたちは、商品の説明や呼び込み、お金の計算、包装など、お客さんと会話をしながら、お店屋さんになりきって活躍していました。

〔大根が抜けた！〕

◇「防災訓練」で非常時に備えを ◇

1月26日(日)に、やまびこネットワーク主催で、「壺分小学校区の防災訓練」が、開催されました。午前8時の防災アナウンスを合図に、校区内の8つの自治会や団体が、各集合場所から学校の体育館に集まりました。

最初に、本校職員の星直樹教諭が、東日本大震災を体験したことから、当時の被災の様子や災害に備えて大切な事等の話をしました。

そのあと、南海トラフや土砂災害についてのDVDを視聴し、災害時の炊き出しで使われるアルファ化米調理の実演が行われました。最後に、炊き出しを想定して、豚汁とアルファ化米の混ぜ



〔アルファ化米の実演〕

ご飯が参加者に振る舞われました。

PTA担当の皆様には、準備から運営まで、大変お世話になり、ありがとうございました。